
Gemeinde Büchen 
Der Vorsitzende des Hauptausschusses der Gemeinde Büchen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Büchen am Montag, den 
03.06.2019; Sitzungssaal des Bürgerhauses, Amtsplatz 1, 21514 Büchen 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 21:05 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

stellv. Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Lempges, Jürgen  

Gemeindevertreterin 
Gast-Pieper, Petra  
Hondt, Claudia  

Gemeindevertreter 
Bourjau, Axel  
Gladbach, Thomas  
Lüneburg, Henning  

Pool-Vertretung 
Witzel, Malte  

Verwaltung 
Möller, Uwe Bürgermeister  

Gäste 
Gäste Frau Wolf - GSP 

Frau Hißmann - BBS 

Schriftführerin 
Volkening, Tanja  
 
 

Abwesend waren: 
 

Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Müller, Bert  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

4)  Berichtswesen 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Fortschreibung Ortsentwicklungskonzept - Begleitung durch die Büros GSP und BBS 
 
 

 

7)  Richtlinie der Gemeinde Büchen über die Durchführung von Ehrungen 
 
 

 

8)  Nutzungsmöglichkeiten am Sportzentrum 
 
 

 

9)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Lempges eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden, insbesondere 
Frau Wolf und Frau Hißmann von den Planungsbüros GSP und BBS. Herr Müller 
ist für die heutige Sitzung entschuldigt. Die Tagesordnung wird einvernehmlich 
um den Punkt „Verschiedenes“ im nichtöffentlichen Teil erweitert.  
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Herr Lempges beantragt, die Tagesordnungspunkte 10 bis 12 in nichtöffentlicher 
Sitzung zu beraten. 
 
 
Beschluss   
Der Hauptausschuss beschließt, die Tagesordnungspunkte 10 bis 12 in nichtöf-
fentlicher Sitzung zu beraten.  
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
3) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Herr Lüneburg hat eine Nachfrage zum Höchstbetrag von Verträgen zur Vermie-
tung, die durch den Bürgermeister abgeschlossen werden dürfen. Ein  Höchstbe-
trag besteht nicht.  
Weitere Einwände und Rückfragen zum Protokoll liegen nicht vor.  
 
 

  
4) Berichtswesen 
  

Frau Volkening stellt die neue Form des Berichtswesens vor. Die Projekte werden 
im folgenden Berichtswesen fortgeschrieben. Die Änderungen werden dabei farb-
lich abgesetzt.  
 
 

  
5) Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 



 
  
6) Fortschreibung Ortsentwicklungskonzept - Begleitung durch die Büros GSP 

und BBS 
  

Die Büros GSP und BBS haben im Jahr 2016 das Ortsentwicklungskonzept der 
Gemeinde erarbeitet. Frau Wolf erläutert die  bisherige Entwicklung sowie die 
Ziele und Aufgaben einer Fortschreibung, z.B. Aktualisierung der Bestandsauf-
nahme, Aufnahme zukünftiger Handlungsfelder. 
Die Gemeinde hat die Aufgabe Wohnformen, Freiflächen und Gewerbe für eine 
nachhaltige Siedlungsentwicklung in Einklang zu bringen.  
Der Vortrag ist dem Protokoll beigefügt. 
 
Herr Bourjau und Herr Lüneburg sprechen sich für einen behutsamen Flächen-
verbrauch für Neubaugebiete aus. 
Es besteht Einigkeit darüber, dass über eine Verdichtung bestehender Wohnbau-
flächen zu diskutieren ist, insbesondere im Bereich der Lauenburger Straße. In 
diesem Zusammenhang sind auch gleichzeitig Lösungen für die Schaffung von 
Stellplatzflächen für das Gemeindegebiet zu erarbeiten. 
Weitere Konzepte, wie z.B. das Radwegekonzept und das Einzelhandelskonzept, 
werden in das Ortsentwicklungskonzept aufgenommen. 
 
Von den Fraktionen werden weitere Vorschläge zur Fortschreibung des Ortsent-
wicklungskonzeptes bis zum 20.08. eingereicht. Die Planungsbüros werden bis 
zum nächsten Hauptausschuss am 09.09. diese Vorschläge einarbeiten und vor-
stellen.  
 
 

  
7) Richtlinie der Gemeinde Büchen über die Durchführung von Ehrungen 
  

Herr Bourjau hat im Rahmen seiner Tätigkeiten als Bürgervorsteher zunehmend 
festgestellt, dass die Präsentkörbe zu den Hochzeitstagen ab 50. und den Ge-
burtstagen ab 90. aus verschiedenen Gründen nicht den Erwartungen der Be-
schenkten entsprechen. 
 
Herr Bourjau beantragt, die Richtlinie unter Punkt 2 dahingehend zu ändern, dass 
unter Beibehaltung des Wertes, der Präsentkorb in einen Einkaufsgutschein ge-
ändert wird.  
 
Beschluss    
Der Hauptausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, die Richtlinie über die 
Durchführung von Ehrungen in der vorgelegten Fassung zu beschließen.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
8) Nutzungsmöglichkeiten am Sportzentrum 
  

Eine Begehung des Sportzentrums mit der Lebensmittelaufsicht des Kreises hat 



noch nicht stattgefunden. Ergebnisse zu den Möglichkeiten einer Essensausgabe 
liegen zum nächsten Hauptausschuss vor. 
 
 
 

  
9) Verschiedenes 
  

Herr Lüneburg weist darauf hin, dass der Kunstrasenplatz an einigen Stellen 
ausgebessert werden muss.  
 
 

  
 
 
 
 

      Jürgen Lempges Tanja Volkening 
 Stellv. Vorsitzender  Schriftführung 
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